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■全运动态

青年报见习记者 蔡创

本报讯“虽然积分榜形势不乐
观，但还是全力以赴去抓住最后的希
望。”在昨天赛前，里皮透露了这样的
决心。对于目前积分垫底的国足来
说，若想延续出线希望，今晚这场与
乌兹别克斯坦的比赛就必须拿下。

最后一个主场比赛，国足备战的
节奏有条不紊，对于中国队而言，如
果想要出线，这是一场不能输的比
赛，而这几天国足的备战也始终在封
闭中进行，这对于教练和球员是否会
有压力？对此里皮表示：“谈不上压
力，作为职业教练我对自己工作表示
满意，自从球队封闭集训以来，大家
相处非常愉快，球员这几个月表现出
来了进步，体现在积极的打法和比赛
过程中的技战术和自信心的提升，展
现出了他们的渴望和欲望，球队的实
力有所提升。”

对于乌兹别克的比赛，郑智表示
所有队友都清楚明白比赛的重要
性，也知道今晚是一场生死大战。

“我们来到这里就是为了备战最后
两场比赛，所有球员都知道这是最
后的主场，所以都非常期待比赛。
能够代表国家队出战，那是至高无
上的荣誉，也是机会非常难得的，特
别是能够参加世界杯预赛这样的比
赛。所以大家都已经做好了准备，
我们都知道比赛不会简单，但所有
人都充满了信心。”

现在，国足所能做的，只有是尽
人事听天命，不过对于造成如今这种
被动局面，里皮也是有遗憾的，“我来
之前球队垫底，我来之后也还是垫
底。不过所有球员都意识到了球队
的成长和进步，球员对于比赛肯定是
信心十足的。”

对手想要冲击小组第二，国足则
要延续出线希望，因此本场比赛必然
会十分惨烈。不过比赛还未开始，双
方的口水仗已经开始打响，乌兹别克
斯坦国内媒体《体育网》某评论员谈
到这场比赛时就说道：“如果乌兹别
克斯坦队水平低于中国队，那去世界
杯干什么？”

对此言论，国足方面并没有进行
回应，对于对手这个情况，里皮表示：

“他们小组积 12 分，出线形势很乐
观，还是有机会冲击小组第二。他们
的身体素质好，会在防守反击中寻找
机会。我希望今晚是开放比赛，双方
能打对攻。对方有优秀球员，我们还
是以我为主，根据对方的特点做一些
针对性的部署。”队员则觉得乌兹别
克斯坦队两名中路防守队员转身比
较慢，球队这几天训练时也进行了针
对性安排。

黄博文、梅方和王燊超的相继受
伤，让国足战力受损，也使比赛蒙上
了一层阴影。不过，大战在即，国足
终于迎来好消息。

过去几天，冯潇霆和高准翼因为
伤病，一直在场边慢跑恢复，没有参
加合练。从前日开始，这两个人已经
开始训练了。昨日，国足方面明确告
知记者，这两人接下来将跟队合练，
不再独自慢跑。两人的康复对国足
是个利好，毕竟此次国足在中后卫位
置上人员紧缺。

由于出线仅剩理论可能，而且比
赛当天还是工作日，但目前已是一票
难求。昨日的封闭训练，有不少球迷
聚集在场外，大家盼着从仅有的一些
缝隙中，看到点什么。对此郑智表
示：“非常感谢球迷一直以来的支持
和助威，最后一个主场，希望球队能
够以一场胜利回报球迷的支持。”

里皮：全力以赴抓住最后的希望

青年报记者 张逸麟

本报讯 在昨天进行的全运会帆
船比赛OP级队赛（混合）中，由干思
仪、方昊泽、李浩天和王诗豪组成的
上海队以七战全胜的战绩拿到冠军，
山东队以七战五胜两负的成绩获得
亚军，东道主天津队以七战四胜三负
的成绩获得季军。

被誉为帆船中“卡丁车”的OP级
帆船比赛是青少年级别的帆船团体
赛，本次全运会共有八支队伍参加，
每个代表队由4名运动员组成，4人
中至少有1名女队员，所有参加OP
级比赛的运动员全部是2002年1月
1日后出生，也就是年龄最大不超过
15岁，真正称得上是扬帆少年。

昨天的比赛上海队优势非常明
显，以不败的战绩拿下冠军。赛后的
新闻发布会上，一群个头不高的“小
水手”们坐到了记者的面前，尽管皮
肤黝黑，但遮不住一张张稚气未脱的

面庞，面对记者的提问，小队员们还
时不时地转头看一眼坐在身旁的教
练。而在回答问题时，“小水手”们却
有模有样。上海队的队员代表干思
仪说：“首先在这里感谢我们的团队、
教练员和领队，我们能取得这么好的
成绩，不光是我们个人能力的体现，
也是团队的功劳。”

上海代表团昨天斩获的另一枚
全运金牌则来自于男子重剑，上届全
运会上海选手倪骏夺得了这个项目
的铜牌，而金牌则被马权获得，而在
这次全运会的重剑比赛中，来自上海
的张成杰一路过关斩将，并在昨天的
决赛中挑战卫冕冠军马权。这场决
赛开局打得非常胶着，双方都没有采
取冒然进攻，比分交替上升，张成杰
以4比3占据微弱优势。但之后张成
杰率先发力，进攻十分凶狠，而马权
技战术凌乱，完全处于下风，最终张
成杰以15比9笑到了最后，为上海代
表团再添一金。

赛场边的掌声，不仅属于优胜
者，也属于为比赛奋力拼搏、不屈不
挠的人。29日天津科技大学体育馆
蹦床比赛现场，观众们把最热烈的掌
声献给了一位第五次参加全运会比
赛的“妈妈级”选手蒋逸奇。

今年30岁的蒋逸奇曾获得2008
年蹦床世界杯女子双人同步项目冠
军，征战赛场近20年，收获了国内外
蹦床比赛大大小小的奖项，如今已升
级为妈妈的她，仍然是上海蹦床队的
顶梁柱。

在29日的女子团体决赛中，她
作为上海队的压轴选手，在网上出现
了较为明显的失误，提前结束了自己
的比赛。这时，现场解说员向全场观
众介绍道，这是一位参加了五次全运
会的选手，3年前，她成为妈妈，如今
依然坚守在运动场上。顿时，体育馆
里爆发出热烈的掌声，全场观众目送
蒋逸奇走下场地。

坚守，来自热爱与不舍。“对我
自己来说就是一个事业，或许就算
当教练，我都可以为集体付出，因为
我喜欢。我自己总觉得还可以努力
一下，所以我继续选择当运动员。”
蒋逸奇说。

从1997年上海蹦床队成立，蒋
逸奇就开始练习蹦床。一晃20年，
她曾入选国家队，也曾在2009年全
运会率领上海队夺得蹦床女子团体
第二名。2015年前后，蒋逸奇因为
生孩子离开了赛场。年近30的“高

龄”，很多人以为她的运动员生涯就
此结束了，而她毅然选择回归。

“我在国家队积累了很多经验，
不管是带领年轻队员，还是自己在可
以坚持的情况下再来一届，我都决心
复出。”蒋逸奇说。

选择在运动场上的坚守，必然伴
随着生活上的牺牲。作为一位运动
员，蒋逸奇时常不能陪伴在孩子身
边，除了日常的训练，还要出征比
赛。就拿这次参加全运会来说，蒋逸
奇与同为上海队运动员的丈夫一起
来到天津，孩子只能留在家里由老人
家照顾。

“说实话，我自己挺难受的。”蒋
逸奇突然流下泪来，“我昨天还在跟
我教练讲，我很自私，因为我选择了
一个我自己喜欢的东西，但是小朋友
3岁前妈妈的陪伴其实对他们来说
是很重要的，没有办法回头的。”

蒋逸奇说，退役之后，她还是想
留在上海队里做教练，“我觉得传承
也是一种功德。毕竟练了这么多年，
从事这个项目的话可以把一些经验
传给后面的人。”蒋逸奇用纸巾擦拭
面颊的泪水，坚定地说：“我觉得既然
做了就不会后悔，现在毕竟小朋友还
小，他真正能够理解、懂事了，我希望
他会以我为荣。”

蒋逸奇说，未来也有可能让自己
的孩子从事体育运动，“我觉得搞运
动的人各方面能力都不会差”。

据新华社电

上海少年蝉联OP级帆船冠军

上海蹦床“妈妈级”运动员的坚守

中国队主教练里皮在训练中。 新华社 图

青年报见习记者 蔡创

本报讯 昨天，第十三届全运会
击剑个人项目结束争夺，上海队的张
成杰夺得男子重剑个人项目的桂冠。

上届辽宁全运会，辽宁选手马权
在决赛中战胜了名将焦云龙，意外夺
金，而上海选手倪骏夺得了铜牌。本
届天津全运会，除了马权、焦云龙、倪
骏，中国男子重剑的领军人黎国介也
参加争夺。在半决赛上，首先对阵的

是上海队张成杰和福建队林宗毅，经
过一番艰难对抗，张成杰以一分之差
险胜对手，进入决赛。而在香港队方
凯申对阵辽宁队马权的比赛中，二人
比分一直咬的很紧，经过一阵胶着，
马权最终以15：13胜出。到了决赛
阶段，张成杰和马权向金牌发起了最
后的冲击，最终，张成杰凭借一连串
强势进攻，以15：9战胜马权，夺得金
牌。方凯申以15：13战神林宗毅，为
香港队夺得铜牌。

张成杰男子重剑摘金


